

## Birmanie

Sur l'invitation du Gouvernement canadien, le ministre des Affaires étrangères de Birmanie, le colonel Maung Lwin est venu en visite officielle à Ottawa les 14 et 15 octobre et a eu des entretiens sur des questions internationales et bilatérales avec le secrétaire d'État aux Affaires extérieures et d'autres ministres. Il a ensuite effectué un voyage privé de dix jours au Canada avant de se rendre à Victoria (Colombie-Britannique) où il a dirigé la délégation de son pays à la réunion ministérielle du Plan de Colombo qui s'est tenue du 27 au 31 octobre.

### Direction des affaires de l'Amérique latine

La Direction des affaires de l'Amérique latine s'occupe des relations du Canada avec l'Amérique latine. Le Canada entretient depuis 1957 des relations diplomatiques avec chacun des 20 pays de l'Amérique latine. Il maintenait 14 ambassades dans la région mais, à la suite des directives touchant les dépenses du gouvernement, ce nombre a été réduit à 11 avec la fermeture des postes diplomatiques à Quito, dans l'Équateur, à Saint-Domingue, dans la République dominicaine, et à Montevideo, en Uruguay. En outre, le personnel a été quelque peu réduit dans la plupart des autres ambassades établies en Amérique latine, dont neuf sont dirigées par des ambassadeurs et deux par des chargés d'affaires. Le Canada maintient aussi un consulat à São Paulo, au Brésil.

Pendant l'année, la grande tâche de la Direction a été de coordonner les travaux du groupe d'étude de la politique canadienne à l'égard de l'Amérique latine. Le groupe d'étude, composé de hauts fonctionnaires des ministères et organismes du gouvernement qui s'intéressent à l'Amérique latine, a commencé son enquête avec la mission ministérielle en Amérique latine en octobre et novembre 1968. En janvier, le *Rapport préliminaire de la mission ministérielle en Amérique latine* a été communiqué à la Chambre des communes. A la suite de ce Rapport, les ministères ont reçu plusieurs lettres et mémoires émanant de personnes intéressées, particuliers et représentants d'organismes privés, qui ont avancé leurs idées et opinions au sujet de l'Amérique latine. De plus, le groupe d'étude a pris l'initiative d'organiser des consultations avec des personnes et des groupes qualifiés au Canada et à l'extérieur. En mars, un colloque réunissant des hauts fonctionnaires, des professeurs, des journalistes et des hommes d'affaires a eu lieu à Toronto (Ontario) sous l'égide de l'Institut canadien des Affaires internationales. La révision de cette politique est dans sa phase finale et elle sera terminée au début de l'année 1970.

Alors que les relations ultérieures du Canada avec l'Amérique latine étaient examinées, un bon nombre d'activités ont eu lieu pendant l'année relativement aux programmes en cours. Le Canada est membre de l'Institut panaméricain de géographie et d'histoire (IPGH), organisme auxiliaire de l'OEA, et d'un certain nombre d'organisations interaméricaines qui ne relèvent pas officiellement de l'OEA. Depuis qu'il est devenu membre titulaire de l'IPGH en 1961, le Canada y a joué un rôle très actif et, cette année, il a participé à la réunion de l'Assemblée